

DIARIO DE DEBATES

**SESIÓN SOLEMNE 03
01 DE OCTUBRE DE 2021**

No.	Tema	Pág.
1.	Apertura	19
2.	Desahogo del orden del día.	19
2.1	Pase de lista y comprobación de quórum.	19
2.2	Lectura al orden del día.	20
2.3	Participación de los Coordinadores y representantes de los Grupos y Fracciones Legislativas que integran la Sexagésima Legislatura del Estado de Querétaro.	20
2.4	Nombramiento de Comisiones de Cortesía.	25
2.5	Honores a la Bandera y entonación del Himno Nacional.	25
2.6	Entrega de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Querétaro, por parte del ciudadano Francisco Domínguez Servién, al Lic. Mauricio Kuri González.	26
2.7	Toma de protesta del Lic. Mauricio Kuri González, como Gobernador Constitucional del Estado de Querétaro.	26
2.8	Mensaje del Gobernador Constitucional del Estado de Querétaro, Lic. Mauricio Kuri González	26
2.9	Toma de fotografía oficial.	34
3.	Término de la sesión.	34

1.- APERTURA Y MESA DIRECTIVA

INICIA: A las 08:17 horas.

MESA DIRECTIVA

PRESIDENTA	DIP. BEATRIZ GUADALUPE MARMOLEJO ROJAS
VICEPRESIDENTA	DIP. LIZ SELENE SALAZAR PÉREZ
PRIMER SECRETARIO	DIP. CHRISTIAN ORIHUELA GÓMEZ
SEGUNDA SECRETARIA	DIP. GRACIELA JUÁREZ MONTES

2. DESAHOGO DEL ORDEN DEL DIA.

2.1 PASE SE LISTA Y COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM.

—**Presidenta:** Muy buenos días, a nombre de quienes integramos la LX Legislatura del Estado de Querétaro, doy la más cordial bienvenida a las autoridades e invitados que nos acompañan esta mañana. Para iniciar la sesión solemne convocada en esta mañana, con fundamento en lo dispuesto por el artículo 97 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Querétaro, solicito al diputado primer secretario se sirva realizar el pase de asistencia.

—**Diputado primer secretario:** Procedo a ello: Albellán Hernández Yasmín, presente; Ángeles Herrera Luis Gerardo, presente; Arellano Dorado Maricruz, inaudible; Astudillo Suárez Ricardo, presente; Correa Sada Enrique Antonio, presente; Dorantes Castillo Laura Angélica, presente; Galicia Castañón Alejandrina Verónica, presente; Garfias Alcántara Germain, presente; Garfias Vázquez Uriel, presente; Guevara Moreno Juan, presente; Jiménez Yáñez Juan José, presente; Juárez Montes Graciela, presente; López Birlain Ana Paola, presente; Marmolejo Rojas Beatriz

DIARIO DE DEBATES

Guadalupe, presente; Orihuela Gómez Christian, presente; Ospital Carrera Paul, presente; Pozo Cabrera Manuel, presente; Rubio Montes Leticia, presente; Salazar Pérez Liz Selene, presente; Salgado Márquez Martha Daniela, presente; Sinecio Leyva Armando, presente; Tovar Saavedra Laura Andrea, presente; Vega Guerrero Guillermo, presente; Ventura Rendón Dulce Imelda, presente; Zapata Guerrero Luis Antonio, presente. Se informa a la presidencia que se encuentran presentes 25 diputadas y diputados, 0 ausentes, y 0 justificaciones.

—**Presidenta:** Gracias diputado, habiendo el quórum requerido por el artículo 97 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Querétaro, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 126 fracciones III, IV y VII del propio ordenamiento, siendo las 08:17 horas del día 01 de octubre del año 2021, se abre la presente sesión. Acorde en lo dispuesto en los artículos 97 y 126 fracción V, de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Querétaro, toda vez que el orden del día ya es del conocimiento de quienes integran esta Legislatura, por encontrarse contenido en el citatorio para esta sesión así como para la Gaceta Legislativa se obvia su lectura.

2.2 LECTURA AL ORDEN DEL DÍA.

—**Presidenta:** Atendiendo en lo establecido en el artículo único inciso d) del acuerdo por el que se determina el formato bajo el cual se llevará acabo la toma de protesta al Gobernador Electo del Estado de Querétaro, el Lic. Mauricio Kuri González, el día 01 de octubre de 2021, tendremos la participación de los coordinadores y representantes de los grupos y fracciones legislativas que integran la LX Legislatura del estado de Querétaro, quienes podrán contar con cinco minutos para su intervención.

2.3 PARTICIPACIÓN DE LOS COORDINADORES Y REPRESENTANTES DE LOS GRUPOS Y FRACCIONES LEGISLATIVAS QUE INTEGRAN LA SEXAGÉSIMA LEGISLATURA DEL ESTADO DE QUERÉTARO.

—**Presidenta:** En este contexto tiene la palabra el diputado Ricardo Astudillo Suárez, coordinador de la Fracción Legislativa del Partido verde Ecologista de México. Un segundo diputado. Solicito a todos los invitados nos pueden apoyar tomando sus asientos y guardando silencio, esta sesión solemne ha comenzado.

—**Diputado Ricardo Astudillo Suárez:** Con su permiso presidenta, muy buenos días a todos los asistentes, compañeras diputadas y diputados. Hoy se cierra un capítulo en la historia de nuestro estado y es el punto de partida para el comienzo de un nuevo gobierno, en el que los diputados de la Sexagésima Legislatura tenemos muy clara la idea de legislar con rumbo y visión, con un solo objetivo: Que le vaya bien a Querétaro. El voto de los ciudadanos ha llevado al Partido Verde Ecologista de México a constituirse como la cuarta fuerza política en el estado, lo que esto nos genera una mayor responsabilidad con toda la ciudadanía. Al representante personal de nuestro Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, que visita el día de hoy nuestro estado, el Lic. Marcelo Ebrard, le manifestamos nuestro firme compromiso a la alianza con el gobierno de la República para seguir trabajando a favor de México desde esta Fracción Verde. Reconocemos el trabajo del gobernador saliente Francisco Domínguez, que entre sus logros sobresale el haber dejado en deuda cero a nuestro estado y el haber manifestado el absoluto respeto por todas las fuerzas políticas, incluido el Partido Verde.

Tenemos que ser claros en que a los diputados hoy nos corresponde legislar, innovar y actualizar el marco normativo existente, siempre a favor de la ciudadanía. Vamos a proponer un nuevo esquema legislativo, bajo el ratificado acuerdo de Escasú, en donde exista la transparencia y se

DIARIO DE DEBATES

incorpore una mayor cantidad de personas siempre a participar. Legislaremos en tres rubros principalmente: salud, economía y medio ambiente, y en medio ambiente, desde esta Legislatura vamos a seguir la política de nuestro presidente de la República en torno a la distribución equitativa de los recursos naturales, por lo que atenderemos el problema prioritario que tiene nuestro estado en materia ambiental, que es tener mayor disponibilidad de agua. Este será un tema medular en la agenda verde. Propondremos la creación del primer Banco del Agua en la historia de Querétaro, que sea capaz de asegurar el suministro de agua en los próximos años, etiquetando en la Ley de Ingresos un peso por cada metro cúbico de consumo y que el estado pueda proporcionar la misma cantidad e invitar a la Federación a que se sume y podamos construir un proyecto tripartita.

Con esto, generaremos una bolsa mensual para la creación, conservación y el mantenimiento de la infraestructura hidráulica que necesite nuestro estado, apostando a reutilizar y tener mayor disponibilidad mediante lo más importante que es el tratamiento del agua, rehabilitando y construyendo plantas tratadoras desde el Banco del Agua, que doten de servicio a las comunidades y colonias que hoy tanto lo necesitan en nuestra entidad. Así también apostar a la conservación de las zonas de recarga, presas, bordos, cuencas y que con ello podamos lograr una mayor retención de aguas superficiales que minimicen los riesgos de las inundaciones en las zonas conurbadas y que con esto también ayudemos a la infiltración de la recarga de los mantos acuíferos en el estado de Querétaro. Este Banco de Agua lo queremos trabajar de la mano con el nuevo gobernador Mauricio Kuri, en quien reconocemos su evidente capacidad y sentido para unir fuerzas, consensos y esfuerzos de toda la gente a favor de Querétaro. Hoy le reiteramos nuestro compromiso y la disposición del Partido Verde para trabajar de manera coordinada. El hecho de que tengamos diferente color de partido, no quiere decir que tengamos diferente el color del corazón y que mucho menos que sea diferente el amor que todos sentimos por Querétaro. Trabajaremos a favor de la sociedad, de las mujeres y de las familias queretanas, para que podamos dar el siguiente paso. Es cuanto presidenta.

—**Presidenta:** Gracias diputado, ahora cedo el uso de la voz a la diputada Martha Daniela Salgado Márquez en representante del Grupo Legislativo del Partido Querétaro Independiente.

—**Diputada Martha Daniela Salgado Márquez:** Muy buenos días tengan todos ustedes y todas ustedes, saludo también con gusto a mis compañeros diputados y a cada uno de los representantes de los poderes que hoy aquí nos acompañan y a la familia de nuestro gobernador electo. Siempre hay que iniciar agradeciendo, gobernador Francisco Domínguez gracias, gracias por hacer tus promesas una realidad. Gobernador Mauricio Kuri, muchas gracias por la confianza de sumar siempre en equipo, ese es el único camino. Gracias a Querétaro Independiente y al Partido Acción Nacional por entender las necesidades de hoy, pero sobre todo por entender los retos del futuro, es por eso, que estaremos apegados desde el Partido Querétaro Independiente y mi grupo legislativo a la agenda 2030, no es solamente una agenda política, es un compromiso ciudadano.

Quiero recordarles a todas y a todos ustedes que Tequisquiapan siempre nos ha regalado alegrías, buenos momentos, tranquilidad y hoy Tequisquiapan nos necesita, y espero se sumen en pro de nuestra gente. Amigas y amigos los invito a seguir haciendo de la utopía de Querétaro una realidad, a seguir haciendo de Querétaro un ejemplo y referente nacional. Y si, hoy inicia un nuevo ciclo para nuestro estado, es un nuevo capítulo, que se escribe en la historia de Querétaro. Este día asume el honroso cargo de Gobernador del Estado, Mauricio Kuri, tras haber obtenido el pasado 6 de junio una votación histórica, pero también una de las más grandes votaciones del país, siendo Querétaro referente nacional. Las y los ciudadanos nos están otorgando el más grande compromiso y honor de servirles y decirles que no les vamos a fallar, que vamos a trabajar en conjunto y en equipo para seguir haciendo de Querétaro el más grande estado que tenga México. Es por eso, decirles amigas

y amigos que vamos hoy y por estos tres años y seis años, por un Querétaro mejor, y todos por Querétaro. Muchas gracias, es cuanto presidenta.

—**Presidenta:** Gracias diputada, a continuación cedo el uso de la voz a la diputada Graciela Juárez Montes del Grupo Legislativo Partido Revolucionario Institucional.

—**Diputada Graciela Juárez Montes:** Buenos días, con profundo respeto y aprecio institucional, saludo a los titulares integrantes de los poderes Legislativo y Judicial, señoras y señores, distinguidos invitados y medios de comunicación. Acudimos hoy en este acto constitucional con una profunda convicción democrática, con la responsabilidad con la que nos honró el mandato popular y con una profunda conciencia de compromiso, un compromiso de mi grupo parlamentario con las queretanas y con los queretanos. Iniciamos una nueva etapa del Querétaro moderno, del desarrollo progresista del estado, de nuestras ciudades y comunidades, de nuevas perspectivas y expectativas, de esperanzas y ambiciones colectivas, de nuevos retos y desafíos que puedan seguir poniendo a Querétaro en la vanguardia del crecimiento y la calidad de vida de quienes habitamos esta tierra.

Iniciamos este ciclo con una composición política plural en el estado y en los municipios, aun cuando hoy no contamos con las posiciones políticas que hubiéramos deseado para trabajar a favor de las y los queretanos, seremos una voz firme y vertical de muchos quienes depositaron su confianza en nosotros y a quienes no vamos a defraudar. En esta Legislatura vamos a ser una oposición responsable, firme, comprometida, siempre haremos válido nuestro derecho a expresar libremente nuestra postura o la de quien representamos, con la frente en alto. Estamos en una circunstancia política minoritaria que no será permanente ni será para siempre, esta es una nueva oportunidad, desde esta Tribuna, para demostrarle a las ciudadanas y a los ciudadanos queretanos que estamos de su lado, que sus causas son las nuestras y que desde las facultades que nos da la Constitución y la ley, vamos a buscar siempre la mejor calidad de vida para todas y para todos. Vamos a ser respetuosos de la norma con los otros poderes y con los órganos constitucionales, con la representación que nos otorga la ley seremos los auditores políticos en el desempeño de sus funciones. La relación de nuestro grupo parlamentario con el Poder Ejecutivo que hoy inicia su mandato, será estrictamente respetuosa, de acuerdo con lo que establece la Constitución y sus leyes, estaremos siempre en las coincidencias que beneficien a los queretanos y a las queretanas, pero seremos firmes con las demandas y las causas de todas y de todos.

Nos ha tocado vivir un proceso histórico en el mundo, nos ha tocado vivir una crisis sanitaria que sin duda ha sido la más importante en la vida moderna del planeta, y también será un referente para los retos que se vienen en el presente y en el futuro. Creemos en la participación ciudadana y en los mecanismos para escuchar y atender a quienes conocen como nadie la problemática y las necesidades cotidianas de un estado pujante, fuerte, creciente, económicamente sólido, pero que también es un estado en donde seguimos con una profunda deuda con los círculos de pobreza y marginación, donde seguimos encontrando la pobreza rural y la pobreza urbana y donde nos enfrentamos al todavía no resuelto dilema de las urbes que entre más crecen también más se separan. Estoy convencida de la buena voluntad y de los principios del gobierno que hoy inicia; también estoy convencida de que una oposición inteligente, preparada, honesta y clara, es necesaria. Es importante para que todo gobierno reconozca que el origen de las mayorías que hoy los llevan a gobernar y también es importante que consideren que las minorías que también hoy los van a hacer escuchar. Aquí está el Grupo Parlamentario del PRI con la frente en alto, dispuestos a trabajar por las queretanas y los queretanos, para mejorar a través de la honrosa función de hacer leyes su calidad de vida y contribuir al esfuerzo de hacer de Querétaro el mejor lugar para vivir. Es cuanto señor presidente.

—**Presidenta:** Gracias diputada, a continuación interviene el diputado Christian Orihuela Gómez integrante del Grupo Legislativo del Partido Movimiento de Regeneración Nacional.

—**Diputado Christian Orihuela Gómez:** Muy buenos días, hace cuatro días que celebramos los 200 años de la consumación de la Independencia; hoy en este lugar histórico recogemos la batuta de quienes decidieron traer las transformaciones al país. Los que hoy asistimos tenemos la responsabilidad con el futuro de Querétaro y la nación mexicana; un futuro que resulta de la acción del día a día, con la participación de las y los mexicanos. De este compromiso, hoy surgen nuevos retos que se deben afrontar con unidad y compromiso. Lo anterior es así, porque en un país en medio de una transformación requiere que sus gobernantes ejecutemos las exigencias de los queretanos que nos dieron su confianza, los diputados de MORENA, nos comprometemos con la orgullosa nación federalista que hoy somos. Con esta justificación, debemos hablar del respeto al pacto federal, en consecuencia, debemos reconocer que lo que hoy nos reúne es aquel sentimiento de ser mexicanos, comprendiendo que nos encontramos en diferentes trincheras, desde diferentes enfoques y con distintas opiniones, pero hoy al igual que hace 200 años, damos continuidad a la lucha, siempre soñadora, revolucionaria y hoy transformadora.

Tenemos que entender, que son más las cosas que nos unen que nuestras diferencias, que debemos trabajar en conjunto, ya que hoy, la federación enfrenta múltiples retos, mismos que a nivel estatal nos han generado un gran impacto, por lo que hace falta reaccionar de forma adecuada. Partiremos desde la necesidad de nuestro actuar con prudencia ante lo desconocido y ante lo ya conocido, pero no resuelto. Nos encontramos en la cuesta de recuperación, tras una pandemia como humanidad nunca lo había vivido, nos encontramos ante los embates del neoliberalismo, que nos han dejado una infraestructura tanto económica y social desgastada. Nos enfrentamos a la oportunidad de mejorar el sistema educativo, cultural, las tradiciones de nuestros barrios populares y de nuestras comunidades indígenas. Dejemos atrás las simulaciones en materia de seguridad y afrontemos el problema real que se está viviendo, siendo de todos conocido. Después de todo, nos hemos enfrentado con nosotros mismos en una larga caminata hacia nuestro destino como Nación; pero que hoy requiere de nuestro encargo y compromiso.

La pandemia COVID-19, será superada si todos los niveles, tanto federal y estatal nos comprometemos verdaderamente a hacer lo que nos corresponde para lograr la vacunación para toda la población, si nos ponemos el pie los unos a los otros; atendamos en semáforo nacional, sumando esfuerzos y estableciendo medios de comunicación efectivos que incluyan a la ciudadanía en la toma de decisiones cruciales, porque de lo contrario, los problemas sociales se quedarán ahí. Hoy nuestros empresarios despiertan, una deuda sigue ahí, nuestros trabajadores asisten al trabajo y la incertidumbre de su seguridad sigue ahí, no podemos hacer caso omiso a lo que la ciudadanía nos exige, a lo que las encuestas, los premios y adulaciones no reflejan. El verdadero camino, siempre será trabajar y enfocarnos en lo correcto.

Como dice nuestro presidente constitucional, primero los pobres, cualquiera que hable de programas sociales o de desarrollo comunitario u ofrezca programas públicos, sabe que ese discurso es un compromiso para todo México, porque estamos en la misma trinchera, y debemos colaborar cada quien según sus necesidades a cada cual según sus capacidades. Esto no significa que se deba rechazar otra visión u otra situación para el particular, al contrario, una para ayudarnos como la sociedad que somos, porque como ya se dijo, en las diferencias debemos encontrar la fortaleza para sobreponernos a los retos que hoy tenemos.

Saludo a nuestro nuevo gobernador constitucional de nuestro estado, aprovecho también para exhortar a todos los municipios entrantes para que tomen acciones e incentivos para todo tipo de

DIARIO DE DEBATES

empresarios, dueños de negocios y emprendedores que han sido los más afectados, incluso el día de hoy en Tequisquiapan, que vivimos una inundación.

Los invito a que en sus propuestas de Ley de Ingresos, tanto municipales como estatal se incluyan formas de apoyarlos para que se demuestre que realmente existe un compromiso con este sector de su parte, porque nosotros, mediante el Grupo Parlamentario de MORENA que ahora conformamos, nos comprometemos a trabajar de la mano con ellos y con la ciudadanía.

—**Presidenta:** Gracias diputado, solicito respetuosamente a todos nuestros invitados tomar su lugar y guardar silencio durante el desarrollo de la sesión, a continuación hace uso de la Tribuna la diputada Ana Paola López Birlain del Grupo Legislativo Acción Nacional.

—**Diputada Ana Paola López Birlain:** Con el permiso de la Mesa de la Directiva, a nombre de mis compañeras y compañeros del Grupo Parlamentario de Acción Nacional, le damos la más cordial bienvenida, saludo a todas las autoridades e invitados especiales, a todas las queretanas y los queretanos. Mauricio, este día va a quedar grabado en la memoria de todos nosotros, porque es el comienzo de una nueva etapa para Querétaro. En medio todavía de una gran crisis sanitaria y económica, las queretanas y los queretanos tienen puesta su esperanza en el proyecto de gobierno que encabezarás.

Hoy podemos sentirnos agradecidos y orgullosos del lugar que ha ocupado nuestro estado en el acontecer nacional, pues a pesar de las malas decisiones del gobierno federal, en Querétaro ha habido estrategia y acción. Sin duda, el éxito va de la mano con la calidad de todos sus ciudadanos y de sus gobernantes. A partir de hoy, de tu liderazgo y dirección, dependerán el presente y el futuro de esta historia. Pero no estás solo, tienes la inercia de un estado dinámico y el acompañamiento de muchas y muchos ciudadanos que todos los días salen a dar lo mejor de sí para sus familias. Tienes el poder legítimo de los ciudadanos, porque has sabido sumar a todas las voces, entendiendo que a pesar de nuestras diferencias, primero está Querétaro. Tengo la confianza de que ese será el eje rector de tu trabajo y el de esta Sexagésima Legislatura.

Los nuevos comienzos abren siempre la posibilidad de construir un mejor presente para darle rumbo al porvenir. Este momento nos exige darle valor a la dignidad humana. El día de hoy vale la pena preguntarnos ¿cuál es nuestro papel ante la realidad a la cual nos enfrentamos? porque un gran poder conlleva una gran responsabilidad, ¿o no? Hay quienes sin la ayuda de otros, no pueden salir adelante. Debemos centrar la atención en lo que realmente importa y dar prioridad a quienes más lo necesitan, a quienes han sido excluidos, a quienes están en condiciones de desigualdad y de injusticia. Debemos construir tejido de subsidiariedad y participación ciudadana.

Los últimos años han puesto a prueba nuestra capacidad de actuar como sociedad y de vernos a través del otro. Nuestro estado se ha caracterizado por aprovechar bien las oportunidades y los recursos. Estoy segura de que los gobiernos estatales y municipales serán quienes le devuelvan el rumbo a México. Los municipios han de ser el verdadero gobierno de los ciudadanos, porque es desde lo local, donde empiezan los grandes cambios políticos. Así, lograremos tener un estado fuerte por su desempeño, por su compromiso democrático, por su capacidad de resolver los problemas públicos y por su empeño para generar un entorno en paz y con justicia para todas nuestras comunidades.

El Poder Legislativo es la representación de todas y todos los queretanos. Los ciudadanos son portadores de valores, de ideas y de causas. Debemos creer en la inteligencia multiplicada de todos

DIARIO DE DEBATES

los queretanos, en el diálogo y en el potencial del pluralismo político con nuestras sanas y legítimas diferencias.

El resultado de estas elecciones demuestra que en Querétaro se han hecho bien las cosas y que sabemos trabajar en equipo. Con el orgullo de todo lo logrado y la humildad de lo que podemos hacer mejor, sigamos demostrándole a todo México que en Querétaro sabemos trabajar unidos los distintos poderes, de la mano con la ciudadanía. Hoy, en nombre de todas mis compañeras y compañeros del Grupo Parlamentario de Acción Nacional, le doy la bienvenida a nuestro gobernador electo a este recinto parlamentario y reitero nuestro compromiso a trabajar en equipo, para que Querétaro siga viendo adelante.

Trabajemos para transformar la forma de hacer política, en donde las ciudadanas y los ciudadanos sean el centro y la razón de todas nuestras acciones y decisiones. Que se vea y que se sienta que la verdadera esencia de nuestro trabajo es el servicio. Ejercemos el poder sin permitir que la soberbia nos aleje del interés común y sobre todo, que juntos aprendamos a encontrarnos, a escucharnos y a honrar con nuestro trabajo diario el compromiso y el amor que todos tenemos hacia este hermoso estado de Querétaro. Es cuanto, muchas gracias.

2.4 NOMBRAMIENTO DE LAS COMISIONES DE CORTESIA

—**Presidenta:** Gracias diputada, para continuar con el desarrollo de esta sesión, con fundamento por el artículo 103 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Querétaro, se designa como Comisión de Cortesía a la diputada Alejandrina Verónica Galicia Castañón, al diputado Paul Ospital Carrera y al diputado Ricardo Astudillo Suárez, para que conduzcan al interior de este Recinto a los gobernadores constitucionales electos de los estados, que nos acompañan esta mañana. Se nombra como comisión de cortesía a la diputada Yasmín Albellán Hernández, a la diputada Maricruz Arellano Dorado y al diputado Manuel Pozo Cabrera para que acompañen al interior de este Recinto y conduzcan a sus lugares al Licenciado Mauricio Kuri González, gobernador electo del estado de Querétaro y al ciudadano Francisco Domínguez Servién, gobernador constitucional saliente del estado de Querétaro, a la doctora Mariela Ponce Villa magistrada presidente del Poder Judicial del Estado de Querétaro, al canciller Marcelo Ebrad Casaubón Secretario de Relaciones Exteriores y representante del presidente de los Estados Unidos Mexicanos y a la doctora Olga Sánchez Cordero presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Senadores.

—**Las Comisiones de Cortesía cumplen con su encomienda.**

2.5 HONORES A LA BANDERA Y ENTONACIÓN DEL HIMNO NACIONAL.

—**Presidenta:** A nombre de la LX Legislatura del Estado de Querétaro doy la más cordial bienvenida, continuación, de conformidad con lo dispuesto en los Artículos 1, 3, 4, 9, 12, 14, 38, 42, 45, 57 y 58 de la Ley del Escudo, de la Bandera y del Himno Nacional y 106 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Querétaro, procederemos a rendir Honores a nuestra Lábaro Patrio y escuchar el Himno Nacional.

—Todos los presentes entonan el Himno Nacional.

DIARIO DE DEBATES

2.6 ENTREGA DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO LIBRE Y SOBERANO DE QUERÉTARO, POR PARTE DEL CIUDADANO FRANCISCO DOMÍNGUEZ SERVIÉN, AL LIC. MAURICIO KURI GONZÁLEZ.

—**Presidenta:** A continuación presenciaremos a entrega de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Querétaro al licenciado Mauricio Kuri González, gobernador electo del estado de Querétaro, por parte del ciudadano Francisco Domínguez Servién, gobernador constitucional saliente del estado de Querétaro,

2.7 TOMA DE PROTESTA DEL LIC. MAURICIO KURI GONZÁLEZ, COMO GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO.

—**Presidenta:** Acto seguido, en término de lo dispuesto por los artículos 128 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, y 107 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Querétaro, el licenciado Mauricio Kuri González rendirá la protesta de ley como Gobernador Constitucional del Estado de Querétaro.

—**Lic. Mauricio Kuri González:** Protesto cumplir y hacer cumplir la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, la del estado de Querétaro y todas las leyes que emanen de ellas y desempeñar leal y patrióticamente el cargo de gobernador que el pueblo me ha conferido, por el bien y prosperidad de la República y de esta entidad federativa, ¡si así no lo hiciera que el Estado y la Nación me lo demande! (aplausos)

—**Presidenta:** ¡En hora buena señor gobernador!

2.8 MENSAJE DEL GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO, LIC. MAURICIO KURI GONZÁLEZ.

—**Presidenta:** Continuando con el orden del día, cedo la palabra al licenciado Mauricio Kuri González, Gobernador Constitucional del Estado de Querétaro.

—**Gobernador Lic. Mauricio Kuri González:** Muy Buenos días, saludo con mucho gusto a la diputada Beatriz Guadalupe Marmolejo Rojas presidenta de la Mesa Directiva de la LX Legislatura del Estado de Querétaro, a las diputadas y diputados de la LX Legislatura del Estado de Querétaro, a la Dra. Mariela Ponce Villa magistrada presidenta del Poder Judicial del Estado de Querétaro; con mucho gusto saludamos al canciller Marcelo Ebrard Casaubón Secretario de Relaciones Exteriores y representante del presidente de los Estados Unidos Mexicanos licenciado Andrés Manuel López Obrador, y a su esposa la señora Rosalinda Bueso.

Con mucho gusto y le agradezco infinitamente a la presidenta del Senado, a mi compañera senadora la doctora Olga Sánchez Cordero presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Senadores; a Francisco Domínguez Servién exgobernador del Estado de Querétaro y a su esposa la señora Karina Castro de Domínguez y a toda su familia, muchas gracias por estar aquí.

Le agradezco muchísimo a la gobernadora y a los gobernadores que me hacen favor de acompañarme el día de hoy, a la gobernadora María Eugenia Campos Galván de Chihuahua, al gobernador José Rosas Aispuro Torres de Durango, muchas gracias señor gobernador; al licenciado

Omar Fayad Meneses de Hidalgo, muchas gracias Omar; al gobernador Mauricio Vila Dosal de Yucatán, muchas gracias estimado Mau.

Por supuesto a mi esposa Carmen Herrera, gracias Car por estar el día de hoy, a mis hijos: Mau, Carmencita y Sabi, hijos gracias por estar aquí el día de hoy. A mi compañera y compañeros gobernadores, muchas gracias por estar aquí el día de hoy, y quiero agradecerle de forma de verdad muy especial a los exgobernadores del estado de Querétaro, Querétaro es lo que es, en gran parte gracias por su talento y por todo su trabajo que han hecho durante todos estos años, y con mucho cariño porque sabe que lo estimo y lo estimo bien, y mi familia siempre está muy agradecida con él, al Dr. Mariano Palacios Alcocer, muchas gracias, al Dr. Enrique Burgos García gracias por estar aquí el día de hoy; al ingeniero Ignacio Loyola Vera gracias mi querido Nacho; al licenciado Francisco Garrido Patrón, muchas gracias licenciado Paco por estar aquí; al licenciado José Calzada Roviroso, Pepe muchas gracias por estar aquí hoy; a mis compañeras y compañeros senadoras y senadores de la República que por cuestión de tiempo y economía de tiempo son muchos y les agradezco infinitamente estén acá, de verdad muchas gracias, de verdad se les extraña; a las diputadas y diputados federales por Querétaro, Estado de México y Aguascalientes muchas, pero muchas gracias; Al excelentísimo señor embajador de España en México Juan López Dóriga Pérez y a su esposa Rosa González, muchas gracias señor embajador; al Dr. Santiago Nieto titular de la Unidad de Inteligencia Financiera, muchas gracias doctor Santiago Nieto titular de la Unidad de Inteligencia Financiera muchas gracias por estar aquí el día de hoy; Carla Humphrey consejera del INE, muchas gracias por estar aquí el día de hoy Carla; está aquí el licenciado David Rogelio Colmenares a quien le agradezco infinitamente que está aquí con nosotros, Auditor Superior de la Federación.

A la Dra. María de la Luz Mijangos Borja titular de la Fiscalía Especializada en Materia de Combate a la Corrupción, Dra. Muchas gracias por estar aquí, muchas gracias por acompañarnos. Me da mucho gusto que nos acompañe el día de hoy el licenciado Rabindranath Salazar Solorio Subsecretario de Desarrollo Democrático, Participación Social y Asuntos Religiosos de la Secretaría de Gobernación, muchas gracias a Rabin. Saludo con mucho gusto al licenciado Jorge Alcocer Villanueva coordinador del Centro de Estudios para un Proyecto Nacional y a su esposa muy querida en Querétaro la señora Silvia Hernández.

Con mucho gusto saludo al maestro Echeverría Cornejo Fiscalía General del Estado, estimado fiscal muchas gracias; General de Brigada Diplomado del Estado Mayor Elpidio Canales Rosas Comandante de la 17ª Zona Militar, muchas gracias estimado comandante un saludo a la tropa. Al secretario general en funciones como presidente del PAN a mi amigo Héctor Larios, muchas gracias Héctor por estar aquí el día de hoy; a mi amigo y te agradezco infinitamente Marko Cortés, que estes aquí el día de hoy, muchas gracias Marko. Al Dr. Enrique Graue, Rector de la UNAM muchas gracias por estar aquí doctor.

También con mucho cariño a la Dra. Margarita Teresa de Jesús García Gasca Rectora de la Universidad Alma Mater de Querétaro. A las presidentas y presidentes municipales de Querétaro; a los presidentes y representantes de los partidos políticos, a los directores de medios de comunicación, cámaras, colegios, asociaciones, empresarios, rectores y directores de educación y también a todos aquellos integrantes de mi gabinete muchas gracias por estar aquí el día de hoy.

Quisiera antes de empezar el discurso platicarles que el día de ayer se registraron fuertes lluvias en diversos puntos del estado, estas generaron afectaciones particularmente en San Juan del

DIARIO DE DEBATES

Río y Tequisquiapan, derivado de esto, he tomado la determinación de cancelar la agenda que tenía contemplada para el día de hoy en donde iba yo a acompañar a diversos alcaldes a su toma de posesión, para atender personal personalmente la contingencia, por supuesto a las familias que registraron daños en su patrimonio les digo en este momento que en el primer momento de mi gobierno que no están solas todo mi gobierno les estará atendiendo hasta restablecer la normalidad, tienen nuestro apoyo y nuestro respaldo y estoy seguro de que juntos saldremos al adelante.

Acudo a esta Soberanía con una responsabilidad y con una convicción, soy consciente del mandato que me dio una mayoría de queretanas y queretanos para seguir construyendo un porvenir mejor, de mayor prosperidad, de justicia social y de bien común, asumo hoy el cargo de gobernador del estado con un compromiso frente a la sociedad y lo voy a ejercer con absoluta responsabilidad, con dignidad, honorabilidad y mucha eficacia, esta es la encomienda más honrosa que he recibido en toda mi vida. Llego con la convicción de que como sociedad estamos llamados a ser un referente de lo mejor de México, de su afán de triunfar y de volar y volar mucho más alto. Resulté electo bajo las reglas de la democracia, he jurado guardar y hacer cumplir la ley y refrendo hoy mi palabra, se abre un rango de confianza y todo su respaldo, se cumplir.

Si bien llego con el respaldo de una contundente mayoría no gobernaré solo para ellos, seré un gobernador que trabaje con todas y con todos, para todas y para todos; los votos te permiten acceder al poder, pero éste se ejerce con amplitud de miras y con altura de propósitos, creo en la unidad y en la concordia como forma de vida, aspiro a unir a toda la sociedad entorno a un imaginario colectivo y a una visión clara del futuro.

Quiero invitar a todas y a todos a que construyamos juntos un estado que crezca y que distribuya la riqueza, que genere empleo como fuente de prosperidad compartida, que el empleo surja de la inversión de la confianza, que la confianza se produzca por poderes públicos honestos y eficientes, que el empleo sea productivo por contar con la educación vitalicia y salud de excelencia, quiero enviar hoy un mensaje a la sociedad: estamos llamados a hacer lo mejor de México, nada ni nadie doblega a las y a los queretanos cuando estamos unidos, y los convocó a escribir desde este minuto una nueva página brillante y honrosa en la historia de nuestra tierra, no tengamos duda ¡podemos hacerlo, vamos a hacerlo!.

Soy claro, ejerceré el cargo de gobernador con muchísima humildad pero no aspiro a escribir una historia humilde, por el contrario a partir de la humildad y de la empatía, y la solidaridad, los invito a pensar en grande, a atrevernos, a arrojarnos, llevaremos a Querétaro al siguiente nivel, sin atropellos, pero sin debilidades, sin arrogancia, pero sin subestimarnos, sin prisas pero sin pausas, todo aquel que comparta este propósito hacer más grande y más noble a Querétaro tiene un espacio en este proyecto, sea bienvenido.

Accedo a la gubernatura precedido de una administración ejemplar, una que ha dado un nuevo lustre a nuestra tierra ordenada, profesional, transparente y muy eficiente, eso nos obliga a ser mejores y que bueno que así sea. enfrente al desafío de suceder a un hombre de talento y de trabajo, de sencillez y de visión, gobernador Francisco Domínguez; le quiero expresar gobernador la admiración, el cariño y la gratitud de las y los queretanos, mi reconocimiento personal a los servicios que ha prestado por largos años para hacer más grande a Querétaro, muchas, muchas gracias Pancho. No estoy llegando aquí a administrar lo que encontré, que de por sí y es mucho, a partir de esa base lanzaremos a nuestro estado a una nueva etapa de desarrollo con un sentido social, que nadie quede excluido, de ese tamaño es nuestra meta que

DIARIO DE DEBATES

todo aquel que viva aquí le vaya bien, elevar a Querétaro implica acumular la energía de todas y de todos, hoy estamos enfrentando un entorno muy complejo, un mundo en redefinición una pandemia que agobia. La economía nacional deprimida, poblaciones enteras lastimadas por el crimen, pero conozco también del empuje de queretano, la potencia de su energía, la profundidad de su compromiso digamos con orgullo y convicción al país que sí hay de otra.

Hoy, hoy les ofrezco un gobierno responsable, serio, profesional, cercano y muy transparente. Tenemos la obligación de estar a la altura de la confianza de las y los ciudadanos, somos el primer gobierno paritario de la historia de Querétaro, porque tengo la convicción de que el talento de las mujeres queretanas no puede seguir en la sombra, llegó el momento del protagonismo de la mujer, lo dije y ahora cumplo, seré el gobernador de las queretana. Lo digo de cara a la sociedad y con toda claridad, en mi gobierno, no habrá espacio para la ineptitud, ni mucho menos para la corrupción ambas defraudan la confianza pública y socaban el prestigio de todo nuestro estado, las dos dañan, y aquí llegamos para construir no para destruir; en este momento instruyo al Contralor del Estado para que en el término inaplazable de 30 días, todas y todos los mandos medios y superiores de esta nueva administración, presenten y hagan pública su 5 de 5, su declaración patrimonial, fiscal, y no conflicto de intereses, carta de antecedentes no penales y también examen antidoping, de esta manera seremos el primer gobierno estatal en materia de transparencia, tal como lo hicimos en el municipio de Corregidora, así, así será todo el tiempo desde este el primer minuto de mi administración, seremos un gobierno abierto al escrutinio, a la crítica y a las demandas de la gente, seremos cercanos y seremos muy sensibles, atenderemos a los 18 municipios con la misma dedicación y con la misma eficacia. Llegará la acción pública a todos los rincones quiero que en todo el territorio se sienta la presencia física y efectiva de todos mis funcionarios, que se acuerden que venimos a servir.

A las y a los miembros de mi gabinete les pido, que hay que sentirnos orgullosos de esta responsabilidad es el momento de mostrarle a la gente que no se equivocó cuando nos eligió y espero contar con ello durante todo estos 6 años; ofrezco como objetivo de gobierno que la economía crezca de manera muy potente, muy sostenida y muy sustentable, pero no queremos crecer por crecer, queremos que haya crecimiento para que la gente viva mejor, todo el esfuerzo público tendrá como objetivo la generación de empleo bien pagado con seguridad social esa es nuestra causa, tener el primer gobierno mexicano que ponga atención al servicio de las personas, pretendemos revolucionar a Querétaro para que entre de lleno al mundo post pandemia. Los retos enormes implican siempre oportunidades irrepitibles, superaremos los retos, aprovecharemos todas las oportunidades, tener en el centro de actividad pública a las personas, implica garantizarle el acceso al mundo inagotable del conocimiento y poder proteger su salud, ese es el primer paso para reducir sustancialmente la vulnerabilidad que se escuche que en 6 años seremos el estado con menor pobreza del país. Por supuesto, a ese Querétaro, el Querétaro más humilde le digo: haremos todo lo que esté en nuestras manos para ayudarlos a superar su condición, que por favor confíen en nosotros, el modelo de gobierno se sustenta en dos grandes pilares: tener finanzas sanas y garantizar la seguridad de la sociedad, sin el cumplimiento de éstas precondiciones no vamos a poder lograr nada, por eso manejaremos con gran cuidado el presupuesto público, seremos creativos y profesionales para multiplicar los recursos de este nuevo modelo de desarrollo; comenzaremos por ahorrar, seremos una administración que gaste poco pero que le invierta mucho, por ello decreto un programa de ahorro, el recurso de la gente debe de volver a la gente, mi misión es ser uno de los estados líderes en inversión pública, para que éste a su vez multiplique las inversiones privadas.

DIARIO DE DEBATES

Les pido una vez planeada y concebidas, muy bien y con mucho profesionalismo, que no pensemos en lo que cuestan los proyectos sino en el precio que pagarían nuestros hijos si no lo hacemos hoy, generamos una reforma para tener nuevas instituciones, entre otras que nos permita tener una planeación profesional, que el dinero llegue a donde más se necesita. Haremos un análisis detallado de la hacienda pública para encontrar las mejores modalidades y financiar el nuevo modelo de desarrollo, actuaremos sin pasiones, sin dogmas, pero también sin temores haremos lo que sea necesario para que nuestra causa se cumpla, que la gente sienta en sus bolsillos el fruto de su trabajo. Aquel que hace de la popularidad su prioridad, termina por no tomar decisiones, eso no va a suceder, llegamos aquí para resolver y para emprender, y que no quede duda, tomaremos decisiones responsablemente, todas aquellas que se precisen para lograrlo.

La seguridad nos ha distinguido en el país, seguiremos actuando con absoluta firmeza, que sea oiga claro y fuerte, aquí no hay espacio no hay para el delito, nos da la convicción para seguir actuando con firmeza para aplicar la ley y para mantener el orden, la mejor forma de prevenir el delito es abatiendo la impunidad, con mano firme castigaremos a quien viole la ley. Usaremos la inteligencia, la profesionalización y la tecnología para ofrecerle a los hogares la tranquilidad que se merecen, hay que recordar que las calles son de las familias, de nadie más, quien no lo piense así puede mudarse de este estado y le sugiero que y le sugiero que lo haga de inmediato. Atacaremos la descomposición social que nutre el delito fortaleciendo la más grande institución queretana: la familia; el bien común se produce a partir de los hogares, y la familia es la gran generadora de los valores y de la empatía, de respeto y de educación, de empleo y de solidaridad haremos de la educación el motor de conocimiento, del conocimiento el motor de la generación de la riqueza y de la distribución de la riqueza el motor de la igualdad social, nos enfocaremos en que la educación garantice empleabilidad a las y los jóvenes queretanos, pero también que detone su espíritu emprendedor, y hago aquí un anuncio importante para todas y todos quienes han soñado con su negocio, vamos a poner en marcha el Instituto Queretano del Emprendedor, yo confío en su talento, forjaremos la generación empresarial del futuro de México; el conocimiento se cultiva, comenzamos con programas de becas del 50% a todos los estudiantes que ingresen a alguna universidad pública de Querétaro, nadie va a dejar de estudiar por falta de dinero. Lo reitero tener miles de becarios está muy bien, pero tener miles de empresarios está mucho mejor, a las y a los emprendedores les digo: ser emprendedor tiene muchísimos riesgos, hay que tomarlos es mucho mejor intentar vivir tus sueños, que soñar toda tu vida.

Pretendemos en los próximos seis años ser el primer estado del país que invierta el 2% de su Producto Interno Bruto en investigación, innovación, y desarrollo tecnológico, conjuntando inversión pública privada y social. No nos conformamos con esperar a que llegue el futuro, aquí, aquí lo vamos a construir. Hemos aprendido a revalorar la salud, esto como consecuencia del dolor, el luto, el confinamiento que nos dio la pandemia, Querétaro continuará teniendo un sistema de salud ejemplar mejoraremos la infraestructura, equipos, tratamiento, medicinas, pruebas y vacunas este esfuerzo comienza con este importante anuncio y les pido su atención:

Para atender las secuelas del COVID, las y los queretanos merecen la mejor atención para garantizarla comenzaremos con la construcción de una clínica post COVID, y en el próximo mes estaremos anunciando el arranque de este proyecto no vamos a dejar a nadie, a nadie atrás, el sector público va a invertir como nunca para que los empresarios inviertan más que siempre. Yo provengo del sector privado por eso vamos a dar confianza y sé lo que se requiere para generar empleo, el primer paso será tener un gobierno más esbelto, más profesional y ágil. Lo vamos a

DIARIO DE DEBATES

hacer entre otras cosas con un programa de mejora regulatoria sin precedente para que haya menos trámite, en el gobierno como en la vida mucho ayuda el que poco estorba.

Avanzar implica construir, anunció hoy la ejecución inmediata, y aquí quiero subrayarlo inmediata, de un programa estatal de obra pública para el crecimiento económico sin precedente en nuestra historia, este paquete de obras consiste en una inversión de 1066 millones de pesos que incluye más de 130 obras sociales, de infraestructura y de vivienda, esto implica que vamos a poner en marcha más de una obra pública cada día en los primeros 100 días de esta administración. A ello, le vamos a sumar vasto programa a de rehabilitación de los espacios públicos, así facilitamos que el sector privado le puede invertir más, y anunció que en los próximos días estaré arrancando un programa de obras y acciones para San Juan del Río, que incluye la remodelación del mercado Juárez y del mercado Reforma, la construcción de una estación de bomberos y la construcción del paso inferior de la avenida Tecnológico entre muchas otras.

Hice un compromiso con los sanjuanenses, y hoy comienzo a cumplirlo; este nuevo modelo de desarrollo debe ser sostenible para las siguientes tres décadas, para eso necesitamos asegurar la energía y el agua, por eso creamos la Agencia Estatal de Energía que garantizará su abasto cuidando el medio ambiente y nuestra bio diversidad. los próximos días estaremos inaugurando la línea de agua de Pinal de Amoles, además de la ejecución de 18 obras más, para llevar este vital líquido a miles de familias. El desafío global producto de la pandemia nos impulsa a conectarnos con el mundo, mediante un proceso de relocalización de las inversiones para acortar las cadenas de producción y eso lo vamos a aprovechar, fortaleceremos nuestros vínculos con los grandes centros productores de Norteamérica y con sus consumidores. Vamos a redoblar nuestra presencia en el mundo, que no nos dé miedo salir competir y ganar, nuestra visión es ancha y profunda, quién se encierra juega a empatar o a perder, y queremos un Querétaro ganador hablando de energía, por cierto.

Por cierto, les comento que ya tenemos resultados de nuestra última gira internacional celebrada en septiembre pasado en Washington, D.C. y aquí me es grato informarles de la instalación de dos empresas de clase mundial del sector de tecnología de la información y esas empresas han decidido invertir en nuestro estado 1300 millones de dólares, con lo que se van a generar más de 2000 empleos de alta calidad. Adicionalmente en los próximos días estaremos anunciando proyectos de inversión directa por un monto superior a los 8000 millones de pesos que van a generar 6500 empleos directos, aquí les puedo decir que les reitero ¡viene lo mejor! vamos a hacer del turismo un nuevo motor de desarrollo, de la cultura un distintivo de nuestra historia, relanzaremos la marca Querétaro y le daremos un nuevo sello que impulse la promoción turística, para que sigamos mostrando con mucho orgullo a México y a todo el mundo nuestro mejor rostro.

En los primeros 100 días de gobierno, Querétaro debe darle un mensaje a todo el mundo que aquí se puede visitar conocer y disfrutar de un turismo de calidad mundial, seguro y confiable para todas y todos los visitantes, Querétaro está listo para recibirlos. Tendremos una política que inyecta energía al sector primario para que el campo queretano florezca y garantice la alimentación de la sociedad y exporte su calidad. Propongo, en suma, un sistema que genere oportunidades, cada minuto de cada día para todas y para todos, ¡escúchenme! vienen nuestros mejores años, juntos Querétaro será sin duda el nuevo motor de México. Pero el crecimiento y la generación de empleo y la distribución de la riqueza llevan su tiempo, y hay miles de queretanos y de queretanos que no lo tienen, son los ciudadanos del rezago, a ellos les tendemos

DIARIO DE DEBATES

nuestra mano y nuestra comprensión también les vamos a ofrecer soluciones. Vamos a poner en marcha un sistema queretano para la movilidad social que encaren la vulnerabilidad de abata la pobreza, el objetivo es ofrecer a las y a los más necesitados la posibilidad de emplearse o de emprender, es posible queremos sumar su talento en la actividad productiva y no convertirlos en dictadura de algún subsidio. El núcleo de este modelo será ese: abandonar la visión de que resolviendo las vulnerabilidades vamos a superar la pobreza, no es suficiente necesitamos mucho más, vamos a movilizar todos los recursos estatales y municipales, financieros y humanos, públicos y privados para ofrecer oportunidades a las personas que viven con hambre, con enfermedad, y sin educación, diría yo sin esperanza. Una sociedad es tan grande como la atención que brinda a los desamparados, mostremos nuestro rostro más generoso y más solidario; tenemos la obligación y mi gobierno la determinación de otorgar a todas las personas sin importar su condición social, su lugar de residencia, de vivir con decoro, con certeza de porvenir, vamos a dar especial apoyo a las personas que tienen alguna discapacidad, y aquí hago un llamado a la sociedad a que emprendamos un gran esfuerzo para ser referentes nacionales del combate a la pobreza y la superación de la adversidad.

Estoy convencido de que podemos vivir mejor, y vamos a vivir mejor. Como una punta de lanza de este sistema, ofrezco cumplir con 3 compromisos de campaña: primero presentaré ante el Congreso una iniciativa para la creación de un seguro de desempleo para cabezas de familia que hayan perdido su ingreso por causa de la pandemia. Hoy se los reitero los escuche, los entiendo yo mismo he vivido momentos muy complicados como ustedes y sé de su angustia y de lo que están pasando, y quiero decirles que no, que no están solos. Segundo propondré en la siguiente Legislatura un apoyo directo a las jefas de familia que vivan en condición de vulnerabilidad para que puedan complementar su propio ingreso, un apoyo temporal que les permita ser más productivas emprender o emplearse, volteemos a ver a esas personas, gente de bien, mujeres que se la rifan, que luchan y que se esfuerzan y que como le hagan no les está alcanzando, hoy estamos ofreciendo una vía para poder superar su dolor. Tercero daremos un apoyo directo a los jóvenes y a los adultos mayores y personal con discapacidad para el uso del transporte público, para ellos la tarifa será de 2 pesos, pagados directamente en el camión, esto será a partir de noviembre, donde vamos a empezar con esta nueva modalidad que sin lugar a dudas vamos a apoyar a mejorar la economía familiar.

Diputadas y diputados creo en la política como molde de la convivencia pública y la concordia social, soy consciente de los duros momentos que vivimos, de que en los hogares se ha instalado la enfermedad y en muchos se ha instalado el luto, de que el dinero no alcanza, escuché el dolor de la gente que se esfuerza y no siente el logro de hacer realidad su sueño, pero no fui electo para resolverlo sencillo, no vengo a administrar la comodidad, vengo a enfrentarme contra la adversidad, y a doblregar los desafíos, toda mi vida he sabido superar los retos, los tiempos más complicados me han hecho mejor, el estudio, el trabajo, el desvelo me han guiado esa es mi norma de vida, la que me explica, la que me define, la que me hace ser lo que soy hoy, ese es el faro que guía mi navegar, se nutre de solidaridad y de afecto, de cariño y de pasión y hoy, hoy se mantiene encendido para mostrarme la ruta y acompañarme con su luz, dándome guía pero también fortaleza, certidumbre, serenidad y fe. Vendrán tiempos mejores y propongo llenar la vida pública queretana de palabras grandes y generosas, respeto, dialogo, acuerdo, tolerancia, aquí, aquí se abraza a quien nos adopta como hogar y nos nutrimos en la diversidad, el rebote de ideas no nos debilita, nos fortalece y estamos listos para incorporar lo mejor del mundo, pero también para ofrecerle al mundo lo mejor de Querétaro, que ni es poco ni es menor, y queremos no solo insertarnos, sino ser protagonistas de una nueva realidad mundial una que sea

respetuosa y propositiva, una que aproxime a las regiones y que sintetice la grandeza humana, una que proteja al medio ambiente y que conciba como un patrimonio irremplazable para las generaciones que vendrán, de ahí que celebramos y que celebró con mucho gusto la presencia del Secretario de Relaciones Exteriores Marcelo Ebrard Casaubón, como representante personal del presidente de la República el licenciado Andrés Manuel López Obrador, señor canciller cuente con nosotros para proyectar la grandeza nacional a todos los rincones del planeta, Querétaro señor canciller será siempre su casa, le pido señor canciller le transmita al presidente de la República al licenciado Andrés Manuel López Obrador nuestra convicción de establecer un marco de cooperación, de colaboración y de respeto, y refrendó lo que he dicho en muchas ocasiones, espero que nuestro presidente le vaya bien, ya que con ello le va mejor a México. señor presidente cuente usted con nosotros.

Tuve el privilegio de coordinar los trabajos de la bancada más numerosa de oposición, la del Partido Acción Nacional, ahí aprendí que las mayorías en política se eligen o se construyen, las oposiciones logramos construir un bloque suficiente para moderar a la mayoría, y pactamos ser contención pero nunca bloqueo, así haciendo política en su mejor connotación, aprobamos aquello que le servía a México; esa experiencia resulta hoy invaluable para mí y de ahí que agradezca profundamente la asistencia de hoy de queridísimos colegas, expresé mi gratitud a mi querido amigo Miguel Ángel Osorio Chong, Miguel ha sido usted un consejero experimentado y sensato, un compañero leal de innumerables batallas, un amigo seguro en horas muy inseguras, muchas gracias mi estimado Miguel.

También quiero saludar a un estimado amigo de grandes conocedor y constructor de dialogo, referente de la democracia en el país, al senador Dante Delgado Rannauro a quien agradezco mucho tu acompañamiento. También quisiera saludar con mucho afecto a un senador inteligente, incansable, a mi amigo Manuel Velasco Cuello coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Verde muchas gracias, mi estimado Manuel. Junto con el coordinador de la bancada del PRD de Miguel Ángel Mancera, logramos fundar los cimientos del bloque de contención le aprecio enormemente su confianza y su amistad, muchas gracias coordinador.

Me permito saludar a una mujer comprometida con sus ideales y con su labor, a mi compañera la senadora Geovanna Bañuelos de la Torre, muchas gracias coordinadora del Grupo Parlamentario del PT, muchas gracias por estar aquí. Entregué la coordinación del partido de Acción Nacional a un amigo valiente y determinado, senador Julen de Rentería, muchas gracias por tu consejo, por tu amistad y por tu respaldo y sé que vendrán muchos éxitos de nuestra bancada integrada por entrañables amigas y amigos llenos de convicción y de coraje, de verdad muchas gracias por estar aquí a todas y a todos.

Los convido al optimismo, van a venir tiempos mejores. La sociedad queretana siempre ha dado lo mejor de sí para hacer más grande a México, lo hizo en la independencia en la reforma, en la revolución, hoy lo volveremos a hacer para mostrarle a México que tenemos una ruta clara y diferente hacia nuestro porvenir, contamos con una vena social y entendemos de la carencia pero también de la generosidad y de la esperanza de las personas más humildes, a ellos les enviamos un mensaje categórico: saldremos juntos adelante ,creceremos juntos no en un gran proyecto de caridad sino en una gran empresa de prosperidad, y la prosperidad como la esperanza o es compartida o es ilusoria y finita. Yo ofrezco un porvenir que llegue más alto y que sea más ancho, más alto para generar riqueza y más ancho para que nadie se quede atrás, hago un llamado al sector privado para que invierta, para que le apueste por Querétaro, ahí, ahí está mi origen son lo mejor del país y cuento con ustedes. Creo, conozco y admiro a la sociedad civil,

DIARIO DE DEBATES

y hoy más que nunca necesito de su apoyo decidido, de su participación y de su empuje para elevar a Querétaro al siguiente nivel; nadie gobierna solo, ustedes las y los ciudadanos son los principales protagonistas del destino de Querétaro, los invito a su a sumarse, actuar con determinación, con arrojo, los convoco a no leer juntos la historia sino a escribirla, hagámoslo sin miedo, defendamos lo que creemos y lo que hemos creado: la libertad, la propiedad privada, el imperio de la ley, seamos orgullo de nuestros padres, y ejemplo de nuestros hijos, seamos un referente para toda la República, mostremos otra vía a la Nación, la de la reconciliación, con el estudio permanente el trabajo y la competencia, imaginémoslo lo ideal para acercarnos a lo posible, hagámoslo sin miedo, sin titubeos, nacimos para ser grandes por nuestro empuje y para distinguirnos por nuestra capacidad de innovación.

Nuestra historia es la historia de México, en ella hemos confirmado una y otra vez que nada puede detener a Querétaro cuando se propone algo y lo que hoy emprendemos que quede claro no va a ser la excepción, este es el momento de Querétaro enfrentemos juntos los retos y superemos los desafíos, reafirmemos juntos el orgullo de vivir en esta tierra, construyamos juntos mayores oportunidades para todas y para todos, este es el momento de Querétaro, llegó la hora vamos al siguiente nivel, este es el momento de seguir poniendo en alto nuestro nombre, este es el momento de decirle a todo México: vamos con todo y arrancamos al 100, este estado volverá a ser ejemplo y orgullo de México, nuestro tiempo ha llegado y no lo vamos a desperdiciar, ¡juntos adelante! muchas gracias.

2.9 TOMA DE FOTOGRAFÍA OFICIAL.

—**Presidenta:** Muchas felicidades al licenciado Mauricio Kuri González Gobernador Constitucional del Estado de Querétaro. Procederemos ahora a la toma de la fotografía oficial en la que quedará testimonio de la toma de protesta del licenciado Mauricio Kuri González como Gobernador Constitucional del Estado de Querétaro.

3. TÉRMINO DE LA SESIÓN.

—**Presidenta:** Muchas gracias a todos. A nombre de la Sexagésima Legislatura del Estado de Querétaro, agradecemos la presencia de nuestros invitados y acompañantes gobernadores constitucionales y electos, así como a la Dra. Mariela Ponce Villa magistrada presidente del Poder Judicial del Estado de Querétaro, del canciller Marcelo Ebrad Casaubón Secretario de Relaciones Exteriores y representante del Presidente de la República y de la doctora Olga Sánchez Cordero, presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Senadores. Solicito a la Comisión de Cortesía una vez concluida la sesión, conduzca a nuestros invitados al exterior de este Recinto. Y no habiendo más asuntos por desahogar, con fundamento en los artículos 96, 100, 101, 126 fracción V, 131 fracción III y 132 de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Querétaro, se instruye al diputado primer secretario para que elabore el acta correspondiente, levantándose la presente sesión, siendo las 10:03 minutos del día de su inicio. Muchas gracias a todas y a todos.